



**Nombre de alumnos: calvo alcázar  
Gabriela**

**Nombre del profesor: Alejandra torres  
López**

**Nombre del trabajo: Mapa  
conceptual**

**Materia: problemas  
socioeconómicos contemporáneos**

**Grado: 3**

**Grupo: A**

## 3.2 La lucha de clases. 3.3 Hechos, fenómenos y problemas sociales.

La lucha de clases es un fenómeno que se refiere al eterno conflicto entre las dos clases sociales existentes

Estado opresor

1. Poder político. (Ejecutivo-gobierno).
2. Poder económico. (Capitalistas-explotadores-especuladores-Banqueros).
3. Poder social. (Pueblo organizado) (los explotadores luchan para que el pueblo no se organice).
4. Poder de medios de comunicación. (Funcionan a favor de la burguesía).
5. Poder judicial. (tribunales, jueces etc. La justicia responde a la clase alta).
6. Poder militar. (Cuerpos represivos. Defienden los intereses de los explotadores).
7. Poder religioso (ideológico) (Alto clero. Salvaguarda los sagrados intereses de los explotadores)

¿Qué son las fuerzas productivas?

Fuerzas productivas se refiere a los trabajadores, a los que producen, a los que ponen en marcha los medios de producción (maquinarias, herramientas, equipos etc.).

¿Qué producen el proletariado?

El proletariado o trabajadores asalariados, son los que producen todos los bienes materiales que necesita la sociedad. Son bienes reales, concretos, palpables, tangibles, constantes.

¿Qué produce la burguesía?

La burguesía produce ilusiones, sueños, lo abstracto, lo fatuo, lo irreal, lo que no existe, promesas que nunca se cumplen, es decir, una clase social proletarios, produce toda la riqueza

## 3.3 Hechos, fenómenos y problemas sociales

Problemas más preocupantes del siglo XXI

Son situaciones que impiden el desarrollo o el progreso de una comunidad o de uno de sus sectores. Por tratarse de cuestiones públicas, el Estado tiene la responsabilidad y la obligación de solucionar dichos problemas a través de las acciones de gobierno.

En primer lugar, se encuentra la pobreza, que afecta a más de mil millones de personas de todo el planeta; pero no se trata de no poder llegar a fin de mes, sino de un grado de carencia extrema, sin lo mínimo necesario para subsistir, como ser el acceso a la vivienda, la salud, el agua potable y la educación, entre otros recursos indispensables para el desarrollo de todo ser humano.

Una de las causas de la pobreza es la falta de trabajo, y por eso este lamentable fenómeno tiene lugar principalmente en el Tercer Mundo, con el continente africano siempre a La cabeza.